

ほしくぼ



元気で明るいあいさつ

校長 土岐 邦寿

あいさつ一つで人は明るくなれます。元気になるれます。今回は、あいさつをしたいと思います。ちょっと前の出来事。ある町の小学校に転校生がやってきました。校長先生が、朝校門に立っていると元気な声で「おはようございます」と声をかけてくる子どもがいます。新しくやってきたその子は、大人、子ども関係なく誰にでも元気にあいさつをしていました。話しかけてみました。「〇〇さんは良いあいさつをするね。校長先生も元気をもらっているよ。」すると、「前の学校では誰が一番元気のあいさつをするか、くらべっこをしていました。だから、みんな大きな声でしたよ。」転校してきても、自信を持って元気のあいさつをするところが素晴らしいですね。あいさつをされて、いやな気持ちになる人はいません。この元気で明るいあいさつは、下級生へと広まっていき、学校全体があいさつで明るく始まるようになりました。地域でも「このごろ小学生が元気で明るくあいさつをするようになったよね。」と話題になりました。地域全体が、あいさつで盛り上がったのです。

どうですか。「おはようございます」のひとつですが、人に元気を与え、明るくなれます。なぜ、この話を始めたかという、先日地域の方から、「このごろ赤徳の子どもたちから元気のあいさつをもらい、うれしかった。1回だけではなく、毎回してくれるし、畑仕事をして、道に背中を向けていても、遠くからあいさつしてくれるのはうれしい。」と話を伺いました。赤徳小中のみなさんは、何気なくあいさつをしているかもしれません。大きな声で元気よくあいさつする子もいれば、恥ずかしがって頭を下げるだけの子もいます。でも、みなさんの明るいあいさつの声で、家族、地域の方々、友達、先生みんなが元気をもらえるのは得した気持ちになりませんか。自分が元気をもらった分、今度は自分から元気のあいさつをしてみましょう。この輪がもっと広まれば良いなと感じています。

修学旅行に行ってきました

5月30日(火)～6月1日(木)小学校5・6年生は、鹿児島市・知覧町・指宿市を巡る修学旅行に行ってきました。現地案内をしてくださる方と共に、自主学习で様々な場所を見学しました。グループ毎に自然や文化、史跡に触れ、貴重な体験学習ができました。



<地区総体 赤徳大活躍> 6月8日(水)～15日(水)

これまでの練習を成果を発揮しました。

| | | |
|-----------|----|--------|
| 水泳 50m自由形 | 6位 | 宮川 琉輔 |
| 100m背泳ぎ | 3位 | 宮川 琉輔 |
| 100m平泳ぎ | 1位 | 阿部 ハイマ |
| 200m平泳ぎ | 2位 | 阿部 ハイマ |
| 50m自由形 | 5位 | 碓山 咲 |
| 100m平泳ぎ | 4位 | 碓山 咲 |
| 陸上1500m1年 | 3位 | 要田 芽 |
| | 4位 | 恵 昊太郎 |
| 800m2年 | 2位 | 深谷クウイポ |
| | 4位 | 川畑 菜々子 |
| 3年 | 1位 | 要田 光春 |
| 1500m共通 | 1位 | 深谷クウイポ |
| | 2位 | 要田 光春 |



女子バレー 北部
優勝 朝日・赤徳チーム



命を守る学習 <水泳学習スタート>

戸口小・大勝小のプールをお借りして水泳学習に出かけます。6月は、雨が多くちょっと寒そうです。水遊びやクロール・平泳ぎの練習を通して、命を守る学習をしていきます。



<ハブ咬傷予防教室>



ハブ取り棒を使って、ハブをつかみ箱に入れる流れを確認。男性教諭2名がチャレンジしました。思いのほか、ハブの重さ?強さに怖がっている様子。子供たちの中には、泣いてしまう子もいたようです。

<BLS教育>

「いのちの大切さ」「結の精神(共助の精神)」「自己有用感」を学びます。学年の発達段階に応じて、119番通報の仕方や心肺蘇生法について学んでいます。



<不審者対応訓練>

『学校に不審人物が侵入』と想定し、先生方は連携しながら子どもたちを教室に避難させ、出入り口にバリケード。中学校も出入り口に机を固め侵入を防ぐ。同時に、警察へ連絡。本番さながらの訓練に子どもたちは、真剣に声をひそめ参加していました。

はじめての家庭科学習

5年生から家庭科の学習が始まります。この日の学習は、調理。『じゃがいもをゆでたときの変化を確かめよう』をめあてに楽しみながら活動していました。包丁の使い方やガスのつけ方に注意しながら、安全に調理できました。



自分の考えを述べる大切さ

<中学校 校内弁論大会>

6月11日(土)音楽室で行われました。日常生活の諸問題にあらゆる角度から目を向け、中学生としての自覚を高め、自分のもの見方・感じ方をより確かなものにしていく習慣を身に付けることをねらいとしています。内容・表現・態度の観点で審査。

- それぞれ、自分の意見を堂々と発表していました。
- 1年 桐 真叶「笑って楽しむ」 川口 大舞「夢への階段」
西 倅芽「島くと島唄」 豊山 瑛翔「夢に向かって」
 - 2年 鈴木 雅久「当たり前を理解する」
碓山 咲「Win Winな関係に」
山田 響「人間関係について」 川畑 菜々子「私の夢」
 - 3年 要田 光春「簡単なんてない」 大山 宗佑「これからのこと」
大木 浩平「夢と希望」 阿部 ハイマ「今僕ができること」

※ この中から2人が、町の弁論大会に代表で出場します。

中学校の教育活動

<職場体験学習 準備>

各職場の見学や実習を通して、働くことの意味や自己の職業に対する意識を高め、今後の中学校生活において、望ましい『職業観』『勤労観』をもって意欲的に学習できるようにすることをねらいとしています。3年生は、各事業所と事前に電話で打合せを行い、7月6日(水)～8日(金)に職場体験学習・実習に入ります。



<歯と口の健康教室>

中学校1年生では、赤尾木歯科の横田先生を講師にお招きし、『歯と口の健康教室』を実施しました。先生は、生徒が事前に出した疑問に丁寧に答えてくださいました。



【7月】行事予定 (変更があるかもしれません)

- 1日(金) 家庭教育学級・学校保健委員会 授業参観 学級PTA
- 4日(月) 小学校B校時(6・7・11・13・14・19日) SSW来校
- 5日(火) 委員会活動 学校評議委員会
- 6日(水) 中学校1・2年集団宿泊学習(～7日)
中学校3年生職場体験学習(～8日)
- 7日(木) 小学校5時間授業(8・14・15日)
- 9日(土) 土曜授業
- 11日(月) 安全点検日
- 12日(火) クラブ活動(小)
- 13日(水) 小学校いのちの学習(②5年生③6年生)
巡回図書(上学年) 中学校水泳学習
- 14日(木) かごしまジュニア検定(⑤5・6年生) 巡回図書(下)
- 15日(金) 保育所訪問(4年生) 中学校水泳学習
- 19日(火) 中学校競技大会 中学校スノーケル安全教室
- 20日(水) 1学期終業式、大掃除
- 21日(木) 自由研究・植物採集相談会
- 22日(金) 県総体(空手) 23日(土) 県総体(陸上;～24日)
- 24日(日) 龍郷町ふるさと祭
- 25日(月) 県総体(水泳;～26日)
- 26日(火) 町自由研究相談会(りゅうがく館)
- 27日(水) 県総体(バレー;～29日)
- 28日(木) 町理科部会植物採集(赤徳小中体育館)

出校日は8/1・19